

Diakonie Württemberg



Jahresbericht 2023/2024

Liebe Leserin, lieber Leser,

der Blick auf das vergangene Jahr bestätigt es wieder: Diakonische Arbeit ist und bleibt eine tragende Säule der Gesellschaft.

Unser Jahresthema „Raum geben. #Aus Liebe“ macht es deutlich: Menschen brauchen Orte und Zeiten, in denen sie sich wohlfühlen, sich Unterstützung holen können und gehört werden.

Deshalb wollen wir als Diakonie den Sozialstaat stärken und uns für die Demokratie einsetzen. Das haben wir zusammen mit den anderen Verbänden in der Liga der freien Wohlfahrtspflege in Baden-Württemberg mit der Kampagne #IchGeheWählenWeil gemacht.

Die Diakonie in Württemberg erlebt täglich, wie hoch der Bedarf an sozialen Leistungen ist. Die Beratung bei Krisen wie Armut oder im Schwangerschaftskonflikt ist existenziell bedeutend. Auch die Angebote für alte oder kranke Menschen, Geflüchtete oder Menschen mit Behinderung werden stark nachgefragt.

Wir engagieren uns dafür, dass die Mitarbeitenden der Diakonie in Württemberg weiterhin mit hoher Fachlichkeit und menschlicher Zuwendung für die Menschen da sein können.

Neben diesen Kernkompetenzen zeigt die Diakonie Württemberg in weiteren Arbeitsfeldern ihren Einsatz. Damit Menschen gut leben können, brauchen sie ein unterstützendes Umfeld. Deshalb stehen die Quartiersarbeit und die Vermittlung von Wohnraum auch auf unserer Agenda. Das Engagement für Nachhaltigkeit gehört ebenfalls dazu.

Dass wir den Blick nach vorn richten, zeigt unser Zukunftszentrum Futurum. Kommen Sie gerne vorbei!

„Alles, was ihr tut, geschehe in Liebe.“
(1. Korinther 16,14)

Diese Aufforderung aus der Jahreslosung 2024 begleitet unsere diakonische Arbeit weiterhin.



Wir grüßen Sie herzlich und wünschen Ihnen Gottes Segen

Oberkirchenrätin Dr. Annette Noller
Vorstandsvorsitzende

Dr. Kornelius Knapp
Vorstand Sozialpolitik

Dr. Robert Bachert
Finanzvorstand

Gut begleitet

Ob Bürgergeld-Bezug und Armut, Sterbeverlangen oder der Wunsch nach selbstbestimmtem Leben trotz einer Behinderung: Mit akuter Hilfe, dem Schaffen hilfreicher Strukturen und sozialpolitischem Engagement war und ist die Diakonie Württemberg tätig. Die biblische Botschaft ist Auftrag und Ermutigung.

Führen und leiten

Zur Gewinnung von Mitarbeitenden und für die Personalentwicklung bietet die Diakonie Informationen und Austausch. Auch fördert sie die Vielfalt in der Führung. Das Welcome Center Sozialwirtschaft bekam zum Zehnjährigen eine weitere Förderzusage.

Zahlen, Daten und Fakten

Rund 50.000 hauptamtlich Mitarbeitende und mehr als 200.000 täglich erreichte Personen sind nur zwei Zahlen zu Personen, Einrichtungen, Diensten und Schulen der Diakonie in Württemberg. Ein Blick in die Arbeitsbereiche gibt Aufschluss über die vielfältigen und differenzierten Angebote mit hoher Reichweite.

Neues Zentrum

Das Kompetenzzentrum Personal bündelt eine Vielzahl von Maßnahmen zur Gewinnung und Bindung von Mitarbeitenden. Beratung, Information und Austausch sowie Koordination und Weiterentwicklung soll den Mitgliedern helfen, die eigene Strategie zu ergänzen.

Nach außen wirken

Die Mitarbeitenden sind Mittelpunkt diakonischer Arbeit. Ein Kompetenzzentrum bündelt Maßnahmen zur Personalgewinnung und -bildung und entwickelt sie weiter. Ein Beispiel ist das internationale Ausbildungsprojekt, das junge Menschen aus immer mehr Ländern fit für den Pflegeberuf macht. Auch die Werbung für die Freiwilligendienste ist ein wichtiger Baustein. Viele Absolventinnen und Absolventen entscheiden sich anschließend für einen sozialen Beruf.





Zusammen leben

Gemeinsam wohnen, leben und unterwegs sein. Die Diakonie engagiert sich für die Schaffung von Wohnraum und gestaltet Quartiere lebenswert. Zentral ist die Vernetzung mit anderen Akteuren. Eine Quartiers-Safari und eine inklusive Reise machten die Anliegen konkret.

Jahresthema 2025

„Jeder Mensch braucht Hilfe. Irgendwann.“

Nicht nur Kinder sind verletzlich und alleine oft hilflos. Körperliche oder psychische Krankheit, Trennung, Arbeitslosigkeit, Sucht oder Schulden: Wenn einen eine solche Situation hart trifft, nehmen beruflicher Erfolg oder gesellschaftliches Ansehen plötzlich einen niedrigeren Stellenwert ein.

Wie gut, dass wir einen starken Sozialstaat haben. Und wie gut, dass auch die Diakonie in so vielen Helfefeldern Angebote hat. Aber wie folgenreich, dass zunehmend Dienstleistungen nicht mehr auskömmlich vom Staat refinanziert oder sogar Gelder gekürzt werden.

Jede Investition in die soziale Infrastruktur ist auch eine Investition in eine demokratische, starke und positive Zukunft. Denn sie schafft Vertrauen, sie zeigt: „Wir lassen dich nicht allein.“

Wenn es in der Politik um die Verteilung von Geldern geht, erinnert unser Jahresthema 2025 daran: „Jeder Mensch braucht Hilfe. Irgendwann.“

Jahresbericht 2023/2024

Erfahren Sie online mehr unter
www.diakonie-wue-jahresbericht.de

Online weiterlesen

Erfahren Sie mehr zu allen unseren
Bereichen.

Scannen Sie den QR-Code

Stöbern Sie ganz einfach in unserem
digitalen Jahresbericht.



Impressum

Diakonisches Werk Württemberg
Postfach 10 11 51
70010 Stuttgart
Telefon: 0711 1656-0
info@diakonie-wuerttemberg.de

Redaktion

Claudia Mann

Grafisches Konzept und Design

tebitron gmbh, Gerlingen

Druck

DRUCKtuell, Gerlingen

Bildnachweis

Diakonie Württemberg, Agentur
dreigestalten, Manfred Neumann

www.diakonie-wuerttemberg.de

